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Niederschrift zur 2. Sitzung des Ausschusses für Bi ldung, Kinder, Jugendliche und 
deren Familien am Montag, den 28. September 2015 um  17.00 Uhr im Ortsamt Vegesack, 
Gerhard-Rohlfs-Str. 62, 28757 Bremen 
 
Beginn:   17.00 Uhr 
Ende:    18:10 Uhr 
 
Vorsitzender:   Herr Dornstedt 
Schriftführerin:  Frau Zilm 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Genehmigung der Niederschrift der 1. Sitzung vom 13. Juli 2015 
2. Weitere Entwicklung der Oberschule Lerchenstraße 
3. Ganztagsschulen in Vegesack 
4. Verschiedenes 

 
 
Anwesende Mitglieder: 
 
Bachmann, Ulrike 
Baltrusch-Rampf, Ulrike 
Windheuser, Jochen 
Tunc, Eyfer 
Degenhard, Cord 
Riskalla, Hans Albert 
Kurt, Sabri 
Mergard, Marvin (beratend) 
Buchholz, Sabine (beratend) 
 
Es fehlt Herr Kurt 
 
Weitere Teilnehmer:  
 
Herr Thiele     Senatorin für Kinder und Bildung 
Frau Ohler     Schulleitung der Oberstufe Lerchenstraße 
Frau Addicks-Fitschen   zuk. Schulleiterin Oberschule Lerchenstraße 
Frau Huth     stellvertr. Schulleiterin Oberschule Lerchenstraße 
Frau Ahrens     Schulleitung Grundschule Alt-Aumund 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 
zugegangen ist.  
 
Tagesordnungspunkt 1 
 
Die Niederschrift der Sitzung am 13. Juli 2015 wird wie vorliegend genehmigt. 
 
Tagesordnungspunkt 2 
Weitere Entwicklung der Oberschule Lerchenstraße 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Ohler, Frau Huth und Frau Addicks-Fitschen. Er bittet um die 
Vorstellung der neuen Profile und Ideen. 
Die Schulleitung berichtet, dass es eine gute und motivierte Zusammenarbeit mit dem 
Kollegium der Schule gab, um die neuen Profile zu entwickeln. Außerdem wurde eine 
Schülerbefragung durchgeführt, um die Wünsche der Schüler zu berücksichtigen. 
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Um den Schülern und Schülerinnen die praktische Anwendung ihrer Kenntnisse näher zu 
bringen, wurden Kooperationspartner gesucht. 
Es werden drei Profile angeboten: 
 

1. Kommunikation und Design 
Leistungskurs – Kunst und Mediendesign 
Grundkurs – Psychologie 
Grundkurs – Geschichte 
 
Kooperationspartner werden die Kunsthochschulen Hamburg und Bremen, sowie 
Museen und die Firma r&r GmbH. 

 
2. Internationales Sportmanagement 

Leistungskurs – Englisch 
Grundkurs – Wirtschaft 
Grundkurs – Sport (dreistündig mit Theorieteil) 
 
Kooperationspartner werden die Jacobs Universität, Physiotherapeuten und 
Fitnessstudios sowie Werder Bremen. 

 
3. Umwelt und neue Energien 

Leistungskurs – Mathematik 
Grundkurs – Geografie 
Grundkurs – Physik 
 
Kooperationspartner wird voraussichtlich Siemens Hamburg und Siemens Cuxhaven. 
Ein Ausschussmitglied regt an, die Ökologiestation zu fragen, ob eine Kooperation 
möglich ist. 

 
Die Schule wird eine Laufbahnberatung anbieten um innerhalb des Hauses möglichst viele 
Schüler für die Oberstufe zu gewinnen. 
 
Herr Thiele berichtet, dass er seit Anfang April die Schulaufsicht für die Schule Lerchenstraße 
übernommen hat. Er zeigt sich optimistisch, dass die Oberstufe im kommenden Jahr wieder 
an der Lerchenstraße mit diesen Profilen angeboten werden kann. Trotzdem müssen sich 
genügend Schüler für mindestens zwei Klassenverbände mit jeweils 20 Schülern in der Schule 
anmelden. 
 
Frau Addicks-Fitschen erklärt, dass diese Schule auch von baulicher Seite attraktiver gestaltet 
werden muss. Es wurde schon begonnen, eine Cafeteria einzurichten, aber auch an anderen 
Stellen besteht ein Sanierungsstau, z.B. Brandschutzsanierung, Sanierung der Außenfassade, 
Schulhofgestaltung und Innensanierung. 
Außerdem werden 2017 Wahrnehmungs- und Entwicklungsgestörte (W+E) Kinder aus der 
Borchshöher Schule in die Schule Lerchenstraße wechseln, auch dafür müssen noch 
Umbauten getätigt werden.  
 
Einstimmiger Beschluss: 
Der Ausschuss begrüßt ausdrücklich die Ausführungen  der Schulleitung der 
Oberschule Lerchenstraße zur Neuausrichtung der Obe rstufe für das Schuljahr 
2016/2017.  
Der Ausschuss fordert die Senatorin für Kinder und Bildung auf, die Schule weiterhin 
bei ihren Aktivitäten zum Erhalt der Oberstufe zu u nterstützen.  
Die Senatorin für Kinder und Bildung wird aufgeford ert, ein Konzept zu erarbeiten, in 
dem alle Oberstufen sich gleichermaßen für künftige  Schüler präsentieren können, 
beispielhaft wird in Anlehnung an das Forum für Ber ufe, an ein Forum für Bildung 
gedacht.  
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Die Senatorin für Kinder und Bildung wird darüber h inaus aufgefordert, erforderliche 
Sanierungsarbeiten an den Gebäuden durchzuführen, v or allem in Hinblick darauf, dass 
im Schuljahr 2017 wahrnehmungs- und entwicklungsges törte (W+E) Kinder aus der 
Schule Borchshöhe an diese Schule wechseln werden, die dort entsprechende 
räumliche Voraussetzungen vorfinden müssen.  
 
Tagesordnungspunkt 3 
Ganztagsschulen in Vegesack 
 
Die Schule Alt-Aumund hat im letzten Jahr den Antrag zur Einrichtung einer gebundenen 
Ganztagsschule gestellt, was vom Bildungsausschuss ausdrücklich unterstützt wurde.  
Die Senatorin für Bildung hat dazu mitgeteilt, dass es im laufenden Haushaltsjahr keine 
Entscheidung dazu gibt und macht die Umwandlung von den in Zukunft zur Verfügung 
stehenden Haushaltsmitteln abhängig. 
Im Koalitionsvertrag wird der Ausbau von Ganztagsschulen klar befürwortet. 
 
Frau Ahrens erläutert, dass der Bedarf an einer gebundenen Ganztagsschule groß ist, was 
man an den Anmeldezahlen der letzten Jahre ableiten kann.  
Schuljahr 2012/2013  bei 186 Schülern 110 Anmeldungen für ganze Tage 
Schuljahr 2013/2014  bei 190 Schülern 131 Anmeldungen für ganze Tage 
Schuljahr 2014/2015  bei 211 Schülern 150 Anmeldungen für ganze Tage 
Schuljahr 2015/2016  bei 221 Schülern 175 Anmeldungen für ganze Tage. 
Auf der Warteliste stehen allein für die Grundschule Alt-Aumund 18 Kinder wegen des 
Ganztagesangebotes. 
Es fehlt jedoch an den notwendigen Kapazitäten. Das größte Problem und eine logistische 
Herausforderung sind die vielen verschiedenen Abholzeiten der Kinder. Das bedeutet auch, 
dass ab 13:00 Uhr kein Unterricht mehr stattfinden kann, sondern nur noch Betreuung. 
Bei einem gebundenen Ganztagsbetrieb könnten auch einige Unterrichtsstunden auf die 
Nachmittagsstunden verlegt werden. 
 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und fasst folgenden einstimmigen 
Beschluss: 
 
Der Beirat möge beschließen, die Senatorin für Kind er und  Bildung aufzufordern, die 
erforderlichen Mittel für die Einrichtung einer geb undenen Ganztagsschule Alt-Aumund 
bereitzustellen. 
 
 
Tagesordnungspunkt 4 
Verschiedenes 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 18:10 Uhr. 
 
 
 
 
Dornstedt  Zilm  Tunc 
Vorsitzender  Schriftführerin   Ausschusssprecherin 
  


